

ABSTRAK

Nama : Arki Auliahadi
NIM : 088 11 1433
Judul : Dinamika Perjuangan Muslim Patani di Thailand Selatan (1947-2012)

Umat Islam Patani merupakan kelompok minoritas di daerah Thailand Selatan, negara Thailand, yang sering mendapatkan perlakuan tidak wajar dari pemerintah Thai dan mereka dipandang dengan pandangan yang negatif. Oleh karena itu, mereka memiliki semangat juang yang tinggi dan perjuangan mereka terus berlanjut.

Semenjak Patani menjadi jajahan Thai, umat Islam diharuskan tunduk dan patuh kepada kekuasaan Thai. Sejak Patani diintegrasikan ke dalam negara Thai secara resmi pada tahun 1902, maka umat Islam menghadapi berbagai tantangan dari pihak pemerintah Thai, seperti tidak dibolehkan untuk menerapkan budaya Melayu, dan agama Islam yang mereka anut dikotori oleh pemerintah.

Oleh karena mereka mendapatkan perlakuan yang seperti itu, maka umat Islam Patani melakukan perlawanan terhadap pemerintah Thai. Perlawanan ini bertujuan untuk memperoleh hak-hak mereka sebagai orang Melayu dan Islam. Dalam melakukan perjuangan terjadi beberapa perubahan, seperti perubahan kepemimpinan, perubahan ideologi, pola perjuangan, dan tujuan perjuangan.

Masalah dalam penelitian ini yaitu (1) bagaimana dinamika perjuangan Muslim Patani sejak tahun 1947 hingga tahun 2012? (2) kenapa muncul kembali konflik antara pemerintah Thailand dengan Muslim Patani, padahal usaha perdamaian telah dilakukan pada tahun 2008? (3) bagaimana isu yang berkembang terhadap perjuangan? (4) bagaimana respon dari pemerintah Thai terhadap perjuangan Muslim Patani?. Sedangkan batasan masalah dalam penelitian ini, yaitu: (1) batasan temporal adalah tahun 1947-2012, (2) batasan spasial adalah wilayah Thailand Selatan, (3) batasan tematisnya adalah perjuangan Muslim Patani dalam memperjuangkan hak mereka yang dirampas oleh pemerintah Thai.

Penelitian ini secara umum bertujuan untuk membantu memahami tentang kedua belah pihak yang berkonflik (Muslim Patani dan pemerintah Thailand). Secara khusus penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsikan dinamika perjuangan Muslim Patani dari tahun 1947 hingga tahun 2012 serta dampak yang ditimbulkan dari perjuangan tersebut, (2) mendeskripsikan alasan munculnya kembali konflik antara pemerintah Thailand dengan Muslim Patani, (3) mendeskripsikan isu yang berkembang terhadap perjuangan, (4) melihat respon pemerintah Thai terhadap perjuangan tersebut.

Penelitian ini merupakan penelitian sejarah, yaitu yaitu meneliti sumber-sumber yang berkaitan dengan peristiwa sejarah. Dilakukan dengan mengumpulkan dan menelaah sumber-sumber sejarah berupa buku yang membahas tentang Muslim Patani di Thailand Selatan dan perjuangannya,

kemudian diperkuat dengan wawancara. Semua sumber yang diperoleh kemudian dibahas dengan menggunakan metode penelitian sejarah, yaitu heuristik, kritik sumber dengan membandingkan satu sumber dengan sumber yang lain, kemudian sumber tersebut dikelompokkan berdasarkan urutan waktu dan tempat kejadian. Selanjutnya antara sumber yang satu dengan yang lain dirangkai untuk mencari hubungan antara satu fakta dengan fakta yang lain. Kemudian penulis menguraikan secara sistematis peristiwa-peristiwa tersebut.

Hasil temuan dari penelitian ini adalah (1) perjuangan Muslim Patani dari 1947 hingga 2012 telah mengalami beberapa perubahan, (2) faktor munculnya kembali konflik antara Muslim Patani dan pemerintah Thai disebabkan pembunuhan di masjid Al-Furqan dan reaksi terhadap janji pemerintah, (3) isu-isu yang berkembang terhadap perjuangan Muslim Patani yaitu isu tentang separatis, teroris, jihad, dan persoalan kepemimpinan, (4) respon pemerintah terhadap perjuangan Muslim Patani yaitu dengan mengeluarkan kebijakan meluncurkan rencana pembangunan empat tahun (2009-2012), memberikan uang kepada penduduk di Thailand Selatan, melaksanakan perundingan dengan pihak pejuang, serta meminta mediasi pihak ketiga.